



Se declaran nulas las operaciones que se verifiquen con garantía de oro del Banco de España

Oro para la Patria

En todas las provincias rescatadas a los rojos se hallan abiertas suscripciones de oro y las listas se cubren con gran cantidad de objetos preciosos. El entusiasmo reinante es enorme.

Un Decreto de la Junta Nacional de Defensa

La Junta Nacional de Defensa ha promulgado un Decreto en el cual se dice que se declaran nulas todas las operaciones que se hayan verificado o se verifiquen con garantía de oro del Banco de España, a partir del día 18 de julio último y que en su día se ejercerán cuantas acciones correspondan en derecho para rescatar el oro referido, cualquiera que sea el lugar donde se halle.

Sin perjuicio de la responsabilidad criminal, los valores de créditos, derechos y bienes de toda clase de personas en España o entidades extranjeras, que hayan intervenido directa o indirectamente en tales operaciones, serán incautados inmediatamente.

Como fué asesinado López Ochoa

Lo que dice un periódico portugués

LISBOA.—Un periódico describe la manera como fué asesinado por los marxistas el general López Ochoa atribuyendo este relato a un súbdito portugués que vivió los días terribles de Madrid y que después pudo marchar a Alicante, embarcando allí en el buque de guerra «Donro».

Los rojos, que sabían que se hallaba detenido en el Hospital militar de Carabanchel, fueron a buscarlo. Irrumpieron en la sala que ocupaba, insultándole. El general, airado, les llamó cobardes y, entonces, dispararon sobre él sus armas, matándole de cuarenta disparos.

Después de muerto el general López Ochoa, los rojos cortaron la cabeza al cadáver con ánimo de embalsamarla y remitirla a sus camaradas de Asurias.

Horrores parecidos cometieron con varios oficiales en el cuartel de la Montaña.

Toledo y la «cultura» marxista

«Le Populaire», publica una información de su corresponsal en España respecto a la situación en Toledo. Dice que todo un lado de la Plaza de Zocodover está reducido a escombros. Han sido arrasadas las antiguas casas de balcones, la puerta morisca de la Sangre, está en ruinas la Posada de la Cruz y lo mismo ocurre con la llamada Casa de Cervantes.

Agrega que las calles de los alrededores del Alcázar están protegidas con barricadas y dentro del edificio se defienden 1.500 personas. Mil militares y el resto mujeres y niños. Entre éstos figuran las familias de los guardias civiles y fascistas y también significadas familias de marxistas detenidos y presos allí en rehenes.

El Alcázar es inexpugnable y nadie se atreve a acercarse a él.

Visado por la Censura Militar

Una lotería en beneficio de los trabajadores y de la Junta de Defensa Nacional

ZAMORA.—La Diputación provincial ha organizado una lotería cuyos beneficios irán destinados por partes iguales al sostenimiento de unos comedores para obreros, en dicha ciudad, y a engrosar los fondos de la Junta de Defensa Nacional.

Esta lotería patriótica y benéfica, constará de cinco mil números, a tres pesetas cada uno, divididos en quince partes, de sesenta céntimos cada una, para que todo ciudadano pueda participar del sentimiento de ser útil a la Patria y a sus hermanos en la medida de sus fuerzas.

Los premios consistirán en: El «gordo», de mil pesetas. El segundo, de quinientas. Dos, de doscientas cincuenta. Cinco, de cien. Diez, de cincuenta, y Doscientos sesenta, de veinticinco. El sorteo se verificará en los días 10, 20 y 30 de cada mes y en el salón que para quintas habilitaba la Excm. Diputación, en cuya Intervención serán pagados los números favorecidos con la suerte.

Las sectas tenebrosas

CORUÑA.—En una casa de la calle de José Nakes (barrio chino) fué descubierto una logia masonica, encontrándose dos ataúdes, una calavera, lápidas funerarias, espadas, mandiles, etc.

Con motivo de este descubrimiento han sido detenidas varias personas muy conocidas en La Coruña.

Un Tercio ferroviario de Miranda de Ebro

Ha llegado a Burgos el jefe de los requetés de Miranda de Ebro y ferroviario don Rafael Vara, acompañado del teniente alcalde de aquel Ayuntamiento representante del alcalde de dicha ciudad, con una comisión de ferroviarios, uno por cada servicio de la estación, para visitar a la Junta de Defensa y darles cuenta de una simpatía decisión que habían adoptado.

Les acompañaban, dándoles escelta de honor, cuatro requetés y tres falangistas de Miranda y desde la estación de Burgos se dirigieron todos a la División.

Ante el general Cabanellas ya, los expedicionarios le hicieron entrega de una instancia, suscrita por miles de obreros, todos los ferroviarios de Miranda, solicitando del general jefe del Ejército del Norte la autorización precisa para formar un tercio ferroviario que se una a sus hermanos de la gloriosa Legión y luchar todos juntos por la salvación de España, meta soñada por los dirigentes del movimiento nacional iniciado por el Ejército y por el pueblo que tan brillantemente le secunda.

Hacen constar en la instancia las causas de vital determinación, que el general Cabanellas elogió por el patriotismo en que está fundamentada, en la exposición de su total arrepentimiento por su actuación pasada, en la cual, engañados, no hicieron otra cosa sino obedecer las órdenes emanadas de Sociedades obreras cuyos fines y manejos han quedado ahora plenamente al descubierto.

La potencia militar más fuerte del Continente

BERLIN.—La elevación de uno a dos años, en la duración del servicio militar en Alemania tiene por consecuencia aumentar los efectivos de la armada alemana permanente a un millón de hombres.

En la actualidad, la armada alemana está integrada por unos 600.000 hombres, de los que la mitad son soldados de profesión, sirviendo a largo plazo, y la otra mitad jóvenes reclutas.

Los efectivos correspondientes a las quintas nacidas durante los años de la guerra, son relativamente considerables: la quinta de 1914 comprende 598.000 hombres; la de 1915, 467.000; la de 1916, 354.000; la de 1917, la más reducida, 317.000; la de 1918, 331.000; la de 1919 se eleva ya a 492.000, y la de 1920 a 647.000. El estado físico de los jóvenes alemanes es excelente.

Alemania está por tanto en situación de llamar al servicio cada año unos 300.000 hombres, incluso en los correspondientes a años de natalidad reducida, como fueron los de la guerra.

Por tanto se organiza en Europa una armada activa de un millón de hombres, instruida durante dos años, encuadrada por numerosos elementos, y con un servicio más prolongado.

Esta armada está respaldada por la industria de guerra más poderosa del continente. Toda la organización económica (agricultura, transportes, industria) se integra en plan elaborado de economía de guerra.

Es evidente que la medida tomada

Empieza a ejercitarse la justicia

«LA CORUÑA.—El Juzgado militar que entiende en las causas instruidas con motivo del glorioso movimiento nacional ha dispuesto el embargo de bienes, por la suma de un millón de pesetas cada uno, para responder de la responsabilidad civil que en su día pudiera haberles, de los ocho individuos siguientes:

Manuel Guzmán García, Francisco Prego, Ramón Maseda, Enrique Rosende Calvo, Manuel Vazquez González, Leovigildo Taboada Albarcellos y José María Eiris Carro».

Lo transcrito se refiere a los procesos que el Ejército libertador ha incoado contra esos sujetos personajillos (algunos de ellos diputados) del mal llamado Frente Popular.

Con sus propagandas, con sus votos y con las leyes que aprobaron, causaron mal; y de él deberán responder.

¡Así se hace justicia! Contra los cabecillas, antes que contra los obreros.

Azaña prepara su «petate»

Se asegura que el flamante presidente de la República, Manuel Azaña, ante la proximidad del Ejército español ha enviado su equipaje a Valencia, donde él se encuentra.

Advertencia a los marxistas extranjeros

En Pamplona se ha advertido públicamente, que los prisioneros extranjeros que se cojan a las fuerzas rojas serán inmediatamente fusilados.

por los dirigentes del Tercer Reich, hace de Alemania la potencia militar más fuerte del continente.



La señora

Doña Concepción Fernández Arévalo

Viuda de don Segundo Arévalo de Blas

Ha fallecido en el día de hoy

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Felisa, don Pedro y don Julián; hermana doña Lorenza; hermanos políticos don Mauricio Arévalo y don Eulogio Varas, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de entierro que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, 29, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Vicente, y a las once a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Santa Catalina, número 9, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecidos,

Avila 28 de agosto de 1936.

No se reparten esquelas,

Propias funebres. Suc. Viuda de N. San Segundo.—San Segundo, 33.

P.O.D.

Doctrina sobre el martirio

Por **Gordiano Martín Ahumada**.
Profesor del Seminario

V
Hemos dicho que el martirio es una imitación real de la pasión de Cristo, y que precisamente esta es la raíz o razón fundamental de sus excelencias y prerrogativas como medio extraordinario y sublime de justificación sobrenatural y de salvación eterna.

Ahora bien, este aspecto fundamental del martirio exige, por parte del mártir, una absoluta tolerancia y paciencia, de tal modo que la más leve manifestación de resistencia, lucha o violencia, llegue a empañar y aún destruir la verdadera naturaleza del martirio? O en otros términos, para ser verdadero mártir ¿es necesario sufrir la muerte con absoluta paciencia y sin la más ligera resistencia? En nuestra opinión sostenemos que tal grado de tolerancia y paciencia no se debe exigir para el verdadero y estricto concepto del martirio, y por esto no la hemos incluido entre los requisitos esenciales.

Discurramos brevemente en apoyo de nuestra opinión que es a la vez la patrocinada por la autoridad de muy eminentes teólogos.

Cuando el Divino Redentor concedió al mártirio la privilegiada propiedad o virtud de justificar, santificar y salvar, mediante la citada solemne sentencia de «El que perdiera su alma por mí, la volverá a encontrar», lo hizo en términos tan amplios, tan absolutos, que toda restricción que asignemos, es fruto del puro discurso y discusión humana. Una sola cosa exige Jesucristo: perder la vida por El, la muerte por Cristo.

Por consiguiente toda limitación, cualquier otro requisito añadido, está fuera del literal y obvio sentido de las divinas palabras del Redentor, y por lo tanto todo ello queda fuera del concepto especial del mártirio y al margen de su verdadera naturaleza. Donde la autoridad magistral e infalible del Salvador no distingue ni limita al instituir este medio de santificación, tampoco el hombre, sin nota de orgullosa necedad, puede jamás distinguir ni restringir, conforme a las más elementales reglas de la Hermenéutica sagrada.

De esta doctrina deducimos las siguientes normas de carácter práctico. Cuando en cualquier caso de martirio se cumplan las condiciones o requisitos esenciales, y si al mismo tiempo el mártir apela a la resistencia defensiva o a cualquier otro género de oposición razonable, prudente y justa, se verifica entonces el martirio con toda verdad y propiedad, al igual que en el caso de la más dulce y paciente inmolación.

Toda resistencia por parte del mártir que arranque del cumplimiento de un deber no es, no puede ser obstáculo, ni motivo de duda alguna, contra la verdadera naturaleza del martirio, supuestos, repetimos, los demás requisitos.

Según el angélico doctor Santo Tomás de Aquino, cualquier bien humano en cuanto referido a Cristo puede servir de causa o motivo del martirio; y que la resistencia defensiva del mismo, bien por ejemplo de la sociedad contra enemigos exterminadores de la fe de Cristo, tampoco se opone al martirio.

Se debe advertir que la defensa y resistencia ejercida por el mártir, debe ordenarse primariamente a conservar y defender la fe o religión, y secundariamente la vida propia en cuanto se la juzga útil y necesaria para llevar a cabo la referida defensa de la fe. Es decir, el motivo de la fe o la causa de Cristo debe prevalecer

sobre el motivo de la propia vida, y que éste se subordine a aquél. Pues es claro que, en la colisión de estas dos obligaciones, la primacía está a favor de la Santa Religión.

Por último, conviene no confundir con la verdadera resistencia, la simple huida o hábil y prudente utilización de algún obstáculo para evitar la muerte. De modo que si a la naturaleza del martirio no se opone la resistencia en la forma ya explicada, mucho menos se opondrá la simple fuga, u otro análogo procedimiento de evitación de la muerte, por el impulso obligatorio de la ley de la conservación de la vida.

Según lo dicho, y partiendo siempre de que se den cumplidas todas las demás condiciones, a causa solamente de la defensa o resistencia no deben de ser excluidos del verdadero concepto de mártires:

Los que reciban la muerte: a) luchando por defender la Iglesia, b) o en justa guerra contra los herejes e infieles, c) o en justa guerra también, por defender la patria. Respecto de estos últimos observemos que la llamada justicia legal y la piedad para con la patria son virtudes cristianas; por lo cual no falta tampoco en este caso el motivo religioso o de ordenación a Dios como desea Santo Tomás.

Contra la opinión de los que creen que para la esencia del martirio es indispensable morir pacientemente y sin resistencia de ningún género, puesto que así—dicen—es como se da una completa imitación de la man sedumbre de Cristo en su pasión y muerte, diremos brevemente que esa completa imitación ni la exige la naturaleza del martirio, ni el sentir de grandes teólogos y doctores de la Iglesia, ni se deduce del texto bíblico citado. En una palabra, reconocemos que se necesita la imitación real, pero sólo en cuanto a la sustancia o hecho de morir por Cristo, y no en cuanto a lo accidental, o sea, en cuanto al modo de morir, pues esto siempre será un complemento accesorio o adjetivo en relación a la muerte real recibida por Jesucristo o su santa causa.

También pudiera creerse que entre la fortaleza característica de los mártires y la virtud de la paciencia y constancia, existe pugna o incompatibilidad. Mas no es así, pues en unos casos la muerte por Cristo se sufre con el más alto grado de paciencia, y en otros con resistencia y valentía cristiana. Pueden muy bien darse los actos de unas virtudes sin los de las otras, puesto que cualquier virtud cristiana es apta para constituir el móvil religioso del martirio.

En resumen. Se realiza el verdadero concepto de martirio en el sentido más estricto de la palabra, aun en el caso de que el mártir en vez de recibir la muerte cruenta pacientemente como un cordero, la reciba valientemente, como un león, luchando y defendiendo la causa santa de Jesucristo. No, no cabe pensar, que al que con tantos requisitos muere por Cristo, se le prive de la aureola del martirio, por la circunstancia de haber muerto además defendiendo heroicamente su santa causa o Religión.

SI QUIERE USTED RESOLVER sus asuntos con prontitud y economía, diríjase a Casiano Rosado Muñoz, Gestor Administrativo; San Felipe Neri, 1-1.º (esquina a José) Madrid.

¡¡Rusia nunca!! ¡¡Siempre España!!

Invade los corazones un muy hondo patriotismo con el feliz movimiento de actualidad palpitante, porque adueñarse quería el destructor Comunismo de esta España tan querida, de nuestro solar amante.

Pero el Ejército invicto se opuso con gallardía y a él se unieron ciudadanos que sienten sangre española yendo al frente con denuedo, con júbilo y energía, para extinguir a ese morbo que hiera, mata y asola;

para eliminar de España a osados e indeseables que quisieron sepultarle en avismos cenagosos con sus instintos salvajes (para ellos tan admirables) pero para el mundo entero, «Baldón y hecho vergonzoso».

Es hora ya de que vuelvan aquellos gloriosos días henchidos de amor fraterno, de bienestar y dulzura, rebosantes de optimismo, tranquilidad, alegrías, como corresponde a España, a esta España rica y pura.

Ya vuelven, pero es preciso que el español contribuya con sus bienes si los tiene, con su sangre si hace falta, que ni vacile en hacerlo ni del patrio deber huya; su misión cristiana es esta, misión noble, pura y alta.

Extirpemos de esta tierra a elementos corrosivos y en España que florezca el jardín que florecía con los mismos panoramas, con los mismos atractivos renaciendo así la calma, la justicia, la poesía.

Españoles abulenses, formemos compacta masa, y con brío derribemos la salvaje horda marxista la que envilece, aniquila, destruye, saquea y arrasa, no dejemos ni un vestigio, ni un átomo de ella exista.

A luchar con bizarria por nuestro noble ideal, ser en la lucha constantes. Y gritemos con entraña lo que la lógica dicta, lo que dicta la moral:

¡¡Rusia nunca, Rusia nunca!! ¡¡Siempre España, siempre España!!

Juan Jiménez.

Agente de Investigación y Vigilancia.

Lora del Río bajo el terror marxista

138 personas asesinadas, entre ellas un niño de dos años.—Los bandidos rojos se llevan de los Bancos 235.000 pesetas.—Escenas de horrorosa crueldad.—Las viviendas más ricas saqueadas

Uno de los redactores enviados a España por el importante diario «O Século», de Lisboa, ha escrito una interesante crónica sobre lo ocurrido en Lora del Río (Sevilla), por el terror marxista desde la tercera decena de julio. De dicha crónica transcribimos lo siguiente:

La «palabra de honor» de un marxista

El día 22 comenzó la trágica página de Lora del Río, la más fuerte y emocionante conocida hasta ahora. El capitán de la Guardia civil, indeciso, tuvo la ingenuidad de entregarse, con los guardias, a la banda de Cañete que le dió «palabra» de honor de respetar sus vidas. Poco después en cumplimiento de la «palabra», el confiado capitán era fusilado, en la plaza mayor y en presencia de la banda de Cañete; a la que se habían incorporado más de un centenar de salvajes ignorantes, que se juzgaban los amos de la localidad.

Se dividió el mando de la horda. El «Gasolina», el «Pollo» y el «Pirulo» asumieron la dirección de unos grupos. Cañete y el alcalde, Pedro Sousa, asumieron la jefatura de los otros. Distribuyéndose las armas y las municiones de los pobres guardias civiles presos. Y comenzó la negra odisea de toda una población.

Al día siguiente fueron detenidas más de doscientas personas—hombres, mujeres y criaturas—. Saquearon las residencias más ricas. Asaltaron las sucursales del Banco Hispano Americano, del Banco Central, de la Caja de Ahorros y de la Caja Española de Crédito, de donde los bandidos se llevaron 235.000 pesetas. Las joyas de la Virgen fueron robadas también. Emitieron vales para comidas y vinos destinados a las familias comunistas. En una palabra: comenzó el régimen marxista.

Corrieron los días en una aflicción

creciente para los presos y para las desoladas familias. Nadie podía huir, aunque lo pretendiese. Era preciso sufrir.

Fusilados delante de sus hijos

En la noche del 31 comenzaron los fusilamientos. Diariamente los asesinados iban a buscar a los sótanos del depósito municipal a unos cuantos desgraciados. Los llevaban al cementerio, y allí, delante de sus mujeres y de sus hijos, que con gritos lancinantes, demandaban perdón, los fusilaban. Antes de ello, sin embargo, en un alarde de crueldad que excede a todo lo imaginable, apartaban a dos, a los que simulaban perdonar bajo el compromiso de contar a los demás presos cómo iban muriendo sus desgraciados compañeros.

Cayeron primero los dos sacerdotes, que, felizmente para ellos, no vieron a la imagen de la Virgen arrastrada por las calles, con una cuerda, y, después, quemada en la plaza. Después fueron los otros: viejos y jóvenes, hombres y mujeres... incluso dos muchachos de quince años, cuya culpa consistía en ser hijos de gente honrada y limpia que poseía algunos bienes, y un niño de dos años que precedió a su padre en la muerte.

No acepté la invitación que se me hizo para ver el cadáver de este inocente. Yo no podía más, y en todos los momentos me asaltaba el deseo de pedir justicia, inclemente, inexorable, contra los asesinos y los ladrones que ya no deshonran sólo a España, sino a la humanidad entera.

Los comunistas de Lora del Río han hecho maldito el lugar. ¡Han fusilado a 138 personas!

Sangre en todas partes

Por todas partes había cadáveres, sangre, clamores, lágrimas, angustias que no pueden describirse. Las viudas y las huérfanas corrían, como locas, por las calles, en busca de los seres queridos. Y eran de una emoción extraordinaria las escenas que se producían en el cementerio cuando descubrían, entre los montones de cadáveres, los de sus deudos, asesinados por las bandas siniestras.

Cuando la columna mandada por el heroico comandante Tella entró en la población, se dió un espectáculo único, de una expresión terrible. Las

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

Relación núm. 32.

Ayuntamiento y vecinos de La Serrada, 240'50 pesetas; don Marcelo Lahorra, 10; un español, 5; Ayuntamiento y vecinos de Horcajo de las Torres, 1.647'75; don Luis Martín, 115.

Para el Tesoro Público

Doña Elena Valderribas, dos pendientes y un alfiler; un español, una sortija de sello, tres medallas y dos cadenas; don Saturnino Tejerizo, los dos anillos de su boda y una sortija de sello; vecinos de Horcajo de las Torres, un collar de oro, dos anillos, dos sortijas rotas, un gemelo, un broche, un collar con colgante, una alianza, dos anillos, una moneda de 25 pesetas, dos anillos y doce pares de pendientes; don Alfonso Rodríguez, un reloj y una sortija; don Rómulo González Cabrera, los dos anillos de su boda y una sortija sin piedras; don José García, 40 pesetas; don Mariano Galán, una bellota de oro; una española, dos pulseras y un par de gemelos; don Francisco Menduina, una sortija de oro de sello.

Suscripción de oro, con destino a Tesoro Público, recibido en el Banco Hispano Americano

Doña Corentina Arcos Guilarte, una sortija oro con 6 diamantes.

Obispado de Avila, un pectoral oro, un anillo oro y plata con piedra topacio, un anillo oro con piedra amatista roca, un anillo oro con piedra cristal, un anillo oro y diamantes y un pasador.

Don Vicente Hernández Herreros y doña Ana María Rodríguez de Hernández, dos anillos de oro de boda.

Doña Lucía Iglesias viuda de Ferrer y doña Angela Iglesias Sánchez, 4 monedas isabelinas de 25 pesetas, 2 monedas Alfonso de 25 pesetas, 2 anillos de oro, 2 sortijas pequeñas oro, 12 trocitos pequeños oro, una pulsera oro.

Señora viuda de Fournier e hijos, un reloj caballero oro, 2 sujetadores, 2 pendientes oro, una sortija oro y un diamante, una sortija oro, un pendiente oro, 2 trocitos oro.
Don Miguel García y doña Anto-

viudas, los huérfanos, todos los que habían escapado de las hordas comunistas, no aclamaban a las tropas: exigían el castigo de los asesinos, un castigo tan duro como grande era el dolor que les atormentaba.

Aplicóse el bando. Nunca se hizo justicia con tanta razón. Hubo, después, un momento de tregua en él: lo que quedaba de la población aclamó a los libertadores.

Lora del Río ya no es una población. Es un cementerio de cuerpos y almas. Es un sitio condenado por la más negra maldición.

En esta visión horrible, que descubro constantemente en los rostros de las criaturas que tengo delante, lo que se yergue más alto como una luz eterna, es el cuerpecito tierno del chiquitín Gabriel García, que parece preguntar constantemente: ¿Por qué me mataron?...

nia Martín, La Horcajada (Avila), 2 anillos oro, 2 libras esterlinas, 3 abridores oro, una onza Carlos IV.

Señoritas Luisa y María García, La Horcajada (Avila), 2 monedas de oro de 25 pesetas Alfonsos.

Señorita Purificación Martín Guerra, La Horcajada (Avila), una moneda Alfonso de 25 pesetas.

Don Albitio Martín e hijos, La Horcajada (Avila), una onza de oro colombiana, 5 dol'ars oro, 2 libras esterlinas y 3 monedas Alfonsos de 25 pesetas.

Doña Juana Santamaría e hijos, La Horcajada (Avila), 2 pendientes anillos de oro y un anillo con iniciales S. L.

Don Luis Britz y doña Sinfoniana García, La Horcajada (Avila), una moneda oro de 25 pesetas Alfonso.

Doña María García, viuda de Gutiérrez, una cruz de oro con 3 perlas un dije, una moneda Alfonso de 25 pesetas, 4 trozos de pendientes oro, 6 pendientes pequeños, una cadena oro en tres pedazos, una sortija pequeña oro, 2 trozos sortijas, un trozo patillas gafas oro.

HOSPITAL DE SANGRE

Suma anterior, 21.239,30 pesetas.

Don S. Ruiz Sánchez, 50 pesetas; señora viuda de don Juan Lozano, 5; don Emiliano Modesto Iglesias, 10; un sacerdote, 25; don Santos Eurrech, 25; don Francisco Saez Marzueta, 25; señora de Saez de Rivilla (Madrid), 50; don Antonio Domínguez, 5; doña Victoria Losañez (Riocabado), 20 sábanas y 20 pañuelos; Ayuntamiento y vecinos de La Serrada, 100; don Dionisio Gómez de las Heras, médico de Riocabado, 1.000 Ayuntamiento y vecinos de Mediana, 20 docenas de huevos, 31 kilos de garbanzos, un pollo, una gallina y 94 pesetas; don Serapio Morcillo, maestro de Riocabado, 10; marqués de San Andrés un cheque de 25.
Suma y sigue, 22.584,30 pesetas.

Donativos en especie

Don Restituto Moyano, 10 desinfectantes «Sami» con sus soportes.
Donativo del pueblo de La Serrada, 31 gallinas, y dos medianas.

Milicias de la JAP

Donativos recibidos del pueblo de Narros de Saldueña.

José Llorente, 5 conejos; Antimo Martín, 2 gallinas y una fanega de garbanzos; Santiago Saez, 25 pesetas; Solero López, 5 gallinas, una lata de manteca y una lata de lomo y longaniza; Valentín Saez, una docena de huevos y dos patos; Elpidio Blázquez, un conejo; Santiago Martín, medio celemin de garbanzos; Pía González, una gallina y dos docenas de huevos; Leonardo García, un celemin de garbanzos; Juan y Paternino Martín, 4 corderos; Josefa Alonso, 3 docenas de huevos; Venancio Gutiérrez, 4 patos, un pollo, medio kilo de café, 2 latas escabeche (13 kilos) y una muda; Canuto Saez, 10 pesetas; Andrés Herráez, una gallina, un conejo y una cuartilla de garbanzos; Modesto Muñoz, una docena de huevos; Pablo González, 2 pollos; Félix Moreno, 2 gallinas y una cuartilla de garbanzos; Julio Martín, 2 gallinas y una cuartilla de garbanzos; Abdon del Oso, 6 libras de chocolate y 2

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

El cambio de edad en las jovencitas débiles

necesita que el organismo se tonifique con el reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas del año • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Suavisimo contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.



corderos; Transfiguración Paniagua, un celemin de garbanzos y una gallina; Quirino Muñoz, 3 docenas de huevos y un pollo; Margarita Martín, un pollo; Germán Martín, un pollo; Bartolomé Muñoz, un pollo y un celemin de garbanzos; señorita Engracia Muñoz, una gallina.

Doroteo Blazquez, un gallo y un celemin de garbanzos; Librado Blazquez, dos conejos, y medio celemin de garbanzos; Nicolás Jiménez, cuatro kilos de tocino; Tomás García, un jamón; Bernardo Muñoz, cuatro cajetines de tabaco de 0'70 pesetas; Bautistas Palacios, seis kilos de fideos, 50 kilos de judías y 50 de arroz; José Martín Bragado, doce kilos de tocino Ana Galindo, una docena de huevos Elena López, dos celemines de garbanzos; Fausto López, dos jamones, cuatro docenas de huevos y sesenta kilos de garbanzos; Felisa García, una cuartilla de garbanzos; Valeriano Delgado, un celemin de garbanzos y una gallina; Moisés Huerta, dos jamones, una lata de manteca y una cuartilla de garbanzos; Primitiva García, celemin y medio de garbanzos y un pollo; Marcos López, medio celemin de garbanzos; Fabián Gómez, una caja de galletas y una libra de chocolate Pueblo de Becedas, un cordero; don Julián Martín, 25 ovejas.

Estudiantes británicos que desean luchar por España

PAREDE.—Un periódico de Lisboa da cuenta de que varios estudiantes de la Universidad de Cambridge intentaron atravesar la frontera francesa para ponerse a la disposición del Gobierno nacional de Burgos.

Los franceses impidieron los propósitos de los universitarios ingleses aduciendo que su actitud podría acarrear complicaciones internacionales. Por lo visto Inglaterra tiene prohibido que sus hombres acudan a defender a las fuerzas nacionales españolas mientras que voluntarios franceses pasan la frontera para ayudar a los marxistas.

Los universitarios ingleses han manifestado que están dispuestos a entrar en España aun cuando les haga falta hacerlo por el aire, pues se hallan decididos a adquirir un avión para ofrecérselo al Gobierno de Burgos.

En Badajoz se hace limpieza

LISBOA.—En toda la provincia se está haciendo una gran limpieza de comunistas. Las operaciones las lleva a cabo la cuarta compañía del Tercio. A medida que avanzan se van viendo nuevas atrocidades que llenan de indignación a los soldados que luchan por la verdadera España.

La ciudad de Badajoz ha quedado suficientemente guarnecida, pues además de varios regimientos, hay miles de ciudadanos afiliados a Falange y milicias voluntarias, que están prestando servicio.

Es decir, que el Ejército conquista las poblaciones y una vez que han limpiado aquéllas de malhechores en forma de comunistas e izquierdistas continúa su avance, dejando los servicios de vigilancia para los falangistas, que al mismo tiempo hacen la limpieza en toda la provincia.

Millán Astray en Zaragoza

El noble pueblo de Zaragoza tributa un grandioso recibimiento a Millán Astray

Este, embargado de emoción indescriptible, proclama a la Virgen del Pilar Patrona de la Legión

ZARAGOZA.—El martes llegó a Zaragoza el glorioso Millán Astray.

Una hora antes marchó al barrio de Casetas una comisión encargada de recibirle y acompañarle hasta esta ciudad.

Allí tuvo un gran recibimiento; se apeó del coche, conversó con un grupo de obreros y muy afectado les abrazó.

Aquí en Zaragoza, dos horas antes de la llegada, el gentío había invadido las calles.

Antes de las siete, la comitiva se había organizado en la Plaza de Aragón junto al Palacio de la División.

La compañía por este orden: una compañía de guardias de Asalto, un centenar de falangistas con su banda de música, la sección femenina de Falange Española, un millar de «Pelayos», unas quinientas «Margaritas», una compañía de Requetés y finalmente las autoridades.

Detrás seguían los coches descubiertos, en que iban los generales Millán Astray y Ponte, sus ayudantes y la escolta.

Cerraban la comitiva las milicias de Acción Ciudadana.

El gentío que se agolpaba en la carrera aplaudió y aclamó frenéticamente al glorioso mutilado.

La llegada a la Plaza del Pilar fue verdaderamente apoteósica.

La multitud que la llenaba así como las calles que le son adyacentes rompió en aplausos y vítores verdaderamente delirantes.

El general Millán Astray, hondamente emocionado, correspondió sonriendo y agitando el gorro con su mano.

La entrada en el templo se hizo

muy dificultosa a causa de la enormidad de gente.

Los dos generales oraron en la capilla de la Virgen y subieron al camarín donde la adoraron y el señor Millán Astray pasó su gorro por el manto de la Virgen.

Allí pronunció breves palabras diciendo que autorizado por la autoridad declaraba Jefa de la Legión española a la Virgen del Pilar.

Colocados todos en sus puestos en la capilla de la Excelsa Patrona, la capilla de música y el pueblo cantaron la Salve.

A su conclusión, la multitud prorrumpió en vivas a la Virgen del Pilar.

A continuación el general Millán Astray marchó a la tribuna levantada en el centro de la plaza y ante el micrófono pronunció un breve discurso de elevados tonos patrióticos a cuyo final declaró que desde hoy la Virgen del Pilar es Jefa de la Legión española.

En aquél instante se desbordó de manera indescriptible el entusiasmo de la multitud.

Luego dirigió un llamamiento a la clase obrera sana y patriota diciéndole que ha sido víctima de los engaños de sus perversos jefes.

Y concluyó con tres vivas a España, al Ejército y a la Virgen del Pilar, a los que la muchedumbre respondió enardecida.

A continuación el general Millán Astray ordenó a la banda de música que tocara el Himno de Falange, luego el de Oriamendi y por último el de la Legión, y finalmente la Jota aragonesa con lo que aquello fué el delirio.

El regreso se hizo como la ida, Cerca de las nueve de la noche eran cuando el general Millán Astray llegó al Palacio de la División a cuyo balcón salió para agradecer el recibimiento grandioso que se le había dispensado y las pruebas de patriotismo que había dado el pueblo zaragozano.

Sección religiosa

SANTORAL

AGOSTO

29

S

Nuestra Señora Salud de los Enfermos. Nuestra Señora de la Consolación. La Degollación de San Juan Bautista.— Santos Ignacio, ob

Andrés, pb., Cándida, vg., Sabina, Niceas, Pablo, mrs.; Adolfo, ob.; Mederico, pb.; Eutimio, Basila, Sebbo.

La misa y oficio divino son de la Degollación de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

RR. MM. Adoratrices. Se celebra solemne novena a la Santa Madre Fundadora del Instituto de Religiosas Adoratrices. Por la tarde, a las seis y media, rosario, ejercicio de la novena y solemne reserva.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 49; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

NO OLVIDE USTED QUE SON

los libros que forman un ejemplar del



INSTITUTO GENERAL DE ESPAÑA

Atlas del Comercio, Industria, Producción, de España y Provincias

UNAS 8.000 PÁGINAS MÁS DE 2.500.000 DATOS MAPAS GEOGRÁFICOS—INDICE SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño libratorio Universal

Preso de un ejemplar completo—BIEN PESETAS (Envío de portes en toda España)

SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIÉ EN ESTE

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Balneario de Santa Teresa

TELEFONO 88

Magnífica residencia para descanso. Frondoso parque. Espléndidos pinares. Frescas y deliciosas aguas. Aires puros y balsámicos. Altura saludable (1236 metros). Tranquilidad absoluta. Pensión completa desde 12 pesetas en los hoteles modernos. Pensión completa de siete pesetas en el antiguo hotel

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos o topedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, es-crofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave "Reina del Pacífico," 29 agosto

Vapor "Orbita," 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.] Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

Abulenses, a la Catedral el día 30

Como protesta al salvajismo rojo en su acto vandálico y sacrilego de tirotear y destronar al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, el ejército y el pueblo de Avila se aprestan a celebrar el próximo domingo, 30 del actual, actos de reparación y desagravio en nuestra S. A. I. Catedral.

La estatua de nuestra Santa daba escolta a Cristo Rey entronizado en el Cerro de Getafe centro geográfico de España; entre los santos predilectos del Sagrado Corazón y apóstoles de su reinado no podía faltar la Santa, que cifró su vida amante y celosa de los intereses de su Esposo en su sobrenombre de *Jesús*, la Santa «de los amores eucarísticos», de la debedora de la Reforma de Lutero con la suya del Carmelo, la de corazón ardiente y transverberado, que dió a conocer al mundo de los espirituales con ciencia experimental y pluma de oro las delicadezas y ternuras, los amores y excesos del Divino Corazón enamorado de los hombres, la Santa, en fin, maestra y doctora de la ciencia sabrosa del amor divino desbordado del Corazón sacratísimo de Jesús de Teresa...

Por eso no puede faltar el pueblo católico de Avila a la cita que a los devotos y amantes de ese Corazón divino nos hace nuestra Santa y Capitana, cuando se trata de protestar contra satánicos ultrajes inferidos por las turbas alocadas, que hoy repiten

en su imagen sagrada el grito de los judíos ante Pilatos: «no queremos que reine sobre nosotros».

Mal que les pese, ¡ya empieza su reinado! El Rey escuda los pechos de sus hijos, todos soldados españoles, como lo pidiera la Esposa. ¡Cristo Rey vive en el corazón de España, que vibra y se desangra y desgarras por su Dios! ¡Cristo vence, Cristo impera, Cristo reinará, y su reinado será eterno. Sí, triunfará de las hordas del infierno!... Los tiros y metralla del Cerro de los Angeles salvos son de rabia, impotencia y desesperación de esas hordas capitaneadas por judíos y masones, sin Dios y sin Patria, que sin querer ni pretenderlo alaban al Dios, santo, fuerte, inmortal y Señor de los ejércitos...

¡Arriba el corazón, abulenses, y arriba España! A ese fin cuantos quieran sumarse al desagravio pueden acudir el domingo a la Catedral donde se celebrará:

Misa de Comunión general a las ocho de la mañana.

De cinco a seis de la tarde: Estación mayor al Santísimo expuesto. Santo Rosario. Plática del elocuentísimo diputado toledano M. I. señor don Ramón Molina Nieto. Acto de desagravio y bendición solemne de Jesús Sacramentado.

La sonrisa y bendición de Cristo Rey, cuyo Corazón vive en la Eucaristía, amados abulenses, os cita y espera.

Actos patrióticos en Arévalo

El próximo domingo, día 30, se izará con toda solemnidad en Arévalo la bandera nacional y se repondrá en las Escuelas nacionales el Crucifijo

AREVALO, 28. (Por teléfono).— Nuestra activo corresponsal en Arévalo, don Luis Martí, nos da cuenta de los solemnes actos que se celebrarán en dicha ciudad el día 30 de los corrientes con motivo de la exaltación de la bandera nacional.

El día 29 por la noche se celebrará Vigilia de la Adoración Nocturna y a

la mañana siguiente después de los cultos religiosos se organizará una procesión con la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, que presidirá el acto de izar la bandera nacional en el Ayuntamiento.

También tendrá lugar en ese día la reposición del Santo Crucifijo en las escuelas públicas.

AVILA AL DIA

Información municipal

El Ayuntamiento se preocupa de resolver de una vez para siempre el asunto de los kioscos del Mercado Grande. Parece ser que durante el mandato de los del Frente Popular se hizo cuestión de gabinete este asunto por alguno de los gestores, entre ellos el que entonces ocupaba la alcaldía. Se cree que dentro de breves días este problema que parecía entonces insoluble, quedará resuelto.

Información provincial

La Diputación Provincial ha acordado incluir en el plan vigente de construcción de carreteras provinciales el camino de Vita a la carretera de Villacastín a Vigo.

Donativos de medicamentos

El médico de Santo Tomás de Zarcos, don Manuel Martín, ha entregado al señor comandante médico, medicamentos con destino a los heridos.

Para la suscripción nacional

Los funcionarios de prisiones de Avila y su provincia, han acordado contribuir con un día de haber mensual, con destino a la suscripción nacional, mientras duren las actuales circunstancias.

Restablecimiento de comunicaciones

Después de más de un mes, hoy hemos recibido por vez primera nuestro querido colega de Sevilla «El Correo de Andalucía», lo que prueba

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 29 del presente mes, de siete a diez mañana, cuarto grupo: Rosita Albi. De diez a dos, quinto grupo: Rosalía Ubeda. De dos a ocho, sexto grupo: Teresa Jiménez. Por la noche a las nueve. Guadalupe Oretón Moretón y las señoritas de su grupo.

cramentos y bendiciones de la Iglesia. Su muerte, apenas conocida en la ciudad, ha producido general sentimiento, expresado durante todo el día en multitud de manifestaciones de pésame consignadas en el domicilio mortuario.

La finada fué estimadísima en diversos pueblos en que vivió, los que fueron favorecidos por su generosidad cristiana con valiosas donaciones y caridades. En Avila gozó de extensas simpatías por su sencillez de trato y honda piedad en la que fué dechado de esposas y madres cristianas y españolas.

Hondamente condolidos por la irreparable pérdida que sume en agudo duelo a nuestros queridos amigos, los hijos de la finada, expresamos a éstos, así como a sus tíos doña Lorenza Fernández y don Mauricio Arévalo y demás familiares, el testimonio de nuestro sentimiento traducido en oraciones por el alma de su buena madre que Dios tenga en su gloria eterna.

Enferma

Se encuentra enferma de algún cuidado en Muñozancho la señora madre del industrial de esta plaza don Emilio González. Deseamos su alivio.

GIL ROBLES EN SALAMANCA

Dentro de unos días regresará a Lisboa para proseguir la labor que allí realiza en defensa de los intereses de la Patria

Ayer, a última hora de la tarde, llegó a Salamanca el ilustre jefe de Acción Popular y ex ministro de la Guerra, don José María Gil Robles, procedente de Lisboa, y para continuar su viaje a Valladolid, Burgos y Pamplona. Al conocerse la llegada a Salamanca del señor Gil Robles, fué inmediatamente cumplimentado por sus amigos particulares y correligionarios.

El ilustre diputado por Salamanca ha pernoctado aquí y esta mañana ha continuado su viaje, cuyo motivo no es otro que los altos intereses de España.

No ha querido el señor Gil Robles hacernos manifestación alguna, si no

es las que corresponden a un desbordante optimismo en el resultado de la presente lucha y en el porvenir de España.

Inmediatamente que ultieme los asuntos que le han traído a España, volverá a Lisboa, donde está su puesto en este momento, defendiendo allí los altísimos intereses de la Patria, de la que nadie que conozca al señor Gil Robles podrá admirarse.

En estos momentos históricos en los que todos hemos de poner algo de nuestra parte para salvar a España, el señor Gil Robles defiende un frente difícilísimo y de enorme importancia para el resultado final.

ULTIMA HORA

Negociado de Prensa y Propaganda (Delegación de Avila)

Noticias oficiales facilitadas por el Cuartel General del Ejército del Norte a las 15 horas de hoy

Disposiciones oficiales

La Junta de Defensa Nacional de España ha promulgado hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Decreto núm. 69 por el cual se resuelve el problema suscitado en diversas regiones agrícolas como consecuencia de los decretos dictados en 8 y 14 de marzo último acerca de los yunteros. Este decreto consta de seis artículos.

Orden dictando normas aclaratorias a la de 19 de los corrientes sobre la apertura de las Escuelas de Instrucción primaria y señalando la forma como se ha de llevar a efecto la provisión de las escuelas que quedan vacantes, bien por falta de presentación de sus titulares o por separación de los mismos si no reunieran las condiciones que en aquella orden se señalan.

Orden acerca de la percepción de las cantidades correspondientes al Estado por rentas de fincas rústicas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria.

Información general

El Cuartel general del Ejército del Norte ha facilitado una nota en la que se dice que algunos periódicos nacionales y extranjeros han publicado informaciones acerca de cuál ha de ser el programa del nuevo Gobierno una vez terminado el movimiento salvador de España y hasta insertan la lista de las personas que habrán de formar aquel. El general Mola, al desmentir rotundamente cuanto sobre el particular pueda decirse, hace constar que en el momento presente no existe otro ideal que el de restablecer en España el orden, la justicia y la paz, a lo cual se encamina el movimiento salvador iniciado por el Ejército y secundado por toda la masa honrada del país.

Durante la pasada noche continuó la acción de nuestra aviación, que bombardeó con gran eficacia el aeródromo rojo provisional instalado en las inmediaciones de Villalba y repitió de nuevo el de Cuatro Vientos. Los aparatos regresaron sin novedad a sus bases.

El Cuartel General del Ejército del Sur da cuenta de que dos aparatos de caza de nuestra gloriosa aviación derribaron un trimotor rojo en Escalona (Toledo).

A las 10 de la mañana la columna que desde Cáceres avanza sobre Toledo entabló combate con un potente concentración marxista entre Navalmoral y Calzada de Oropesa y después de varias horas de intenso fuego alcanzó una completa y resonante victoria, derrotando de una manera aplastante a las hordas marxistas que en su huida abandonaron cuatro cañones de diez y medio, de construcción francesa, diez ametralladoras, gran cantidad de fusiles, municiones de todas clases, veinte camiones, tres coches ligeros y varias ambulancias sanitarias con abundante material quirúrgico. Faltan detalles de la victoria alcanzada en otros pueblos de aquella misma zona. Durante el combate se pre-

sentaron a nuestras tropas uniéndose a ellas varios jefes, oficiales y soldados.

La columna marxista que iba mandada por el comandante comunista Pantoja estaba constituida, entre otros, por un llamado batallón del Acero que ha quedado completamente eliminado.

Nuestra aviación ha bombardeado al buque pirata «Miguel de Cervantes». Seis de las bombas estallaron sobre cubierta. El barco, con grandes daños, desapareció rápidamente del radio de acción de nuestros aparatos. Parece que se dirigía hacia Punta de Carnera con el propósito de bombardear aquella zona lo que no pudo llevar a cabo.

Comunican de Oviedo que esta madrugada unos núcleos marxistas verificaron un violento ataque en el sector Sur, incluso con fuego de cañón, siendo rechazados energicamente con grandes pérdidas que abandonaron en el campo.

Habiéndose tenido conocimiento de que en el Hospital de Sepúlveda (Segovia) se encontraba un individuo comunista muy conocido allí por dedicarse a préstamos usurarios y habiéndose hecho el comandante médico que dirige aquél establecimiento con una lista de las cantidades que se adeudan a aquél individuo, se ha dispuesto que de todas aquellas deudas que excedan de cien pesetas solo se abonen al acreedor el 50 por 100 destinándose el resto a engrosar la suscripción nacional en favor del Ejército.

Varias columnas de las que operan al sur de Ayllón han disuelto a unos núcleos marxistas que se habían filtrado por aquella zona.

Las columnas que desde Atienza, Alcolea y Medinaceli marchan sobre Guadalajara están estrechando el cerco de Sigüenza que no tardará ya mucho en caer en nuestro poder.

El Estado Mayor de Pamplona comunica que las columnas navarras que marchan sobre Irún, después de un intenso fuego, han logrado apoderarse de dos trincheras situadas a la entrada de aquella población fronteriza a pesar de la defensa formidable que de las mismas hicieron los rojos y tenerlas protegidas por fuertes alambradas. Los primeros en asaltar dichas trincheras fueron los Requetés navarros, secundados por las fuerzas del Regimiento de Infantería que guarnece Pamplona.

Actuó con gran eficacia nuestra artillería, si bien hubo de disparar con gran precisión para evitar que las granadas cayeran en la frontera francesa. Las demás fuerzas que marchan sobre San Sebastián continúan logrando todos sus objetivos, habiéndose apoderado de varios nidos de ametralladoras, así como de las baterías del monte de San Marcial cuyo fuerte tiene desde ayer apagados sus fuegos.

Se sabe que las turbas rojas de Madrid han asesinado a un alto empleado de la Embajada de Portugal y por este motivo el Gobierno portugués ha acordado retirar su representación diplomática de aquella capital.

Noticias fidedignas aseguran haber visto pasar por el Estrecho de Gibraltar un barco ruso enarbolando pabellón rojo escoltado por dos buques de guerra franceses y el barco pirata español canpnero «Churrucá».

DEL GOBIERNO CIVIL

El comienzo del nuevo curso en las Escuelas Nacionales

El primer acto escoiar consistirá en colocar el Santo Crucifijo en el lugar preeminente que le corresponde

Se invitará a este acto a las autoridades locales y al vecindario

CIRCULAR

Sin perjuicio de las instrucciones complementarias o aclaratorias que las autoridades correspondientes puedan dictar para el más acertado y exacto cumplimiento de lo dispuesto en la Orden de la Junta de Defensa Nacional de España de 19 de los corrientes en relación con el comienzo del nuevo curso en las Escuelas nacionales de instrucción primaria el día primero de septiembre próximo, este Gobierno civil ha acordado lo siguiente:

1.º Atendiendo a la imposibilidad en que algunos maestros y maestras de esta provincia han de encontrarse para ponerse al frente de las escuelas de que son titulares en la expresada fecha de 1.º del mes próximo, se presentarán los que se encuentren en tal caso ante el señor jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta provincia, el indicado día 1.º de septiembre, desde las nueve a las catorce horas, haciendo constar su residencia actual y su obligación de prestar los servicios propios de su cargo en donde transitoriamente pudieran ser necesarios.

El mencionado funcionario proveerá en su día a los interesados del justificante de su presentación a los efectos que fuere preciso y puedan convenirles.

Se hace presente que estos preceptos sólo alcanzan a aquellos Maestros y Maestras que por causa de fuerza mayor, independientes de su voluntad y circunstancias personales, no puedan por ningún medio presentarse en las localidades en que tienen su destino.

2.º Como manifestación y reconocimiento de los sentimientos cristianos que deben informar la enseñanza primaria y de los que tan secretamente y contra la voluntad de la inmensa mayoría del pueblo español se ha prescindido en los últimos años, el primer acto que se llevará a cabo en todas las Escuelas de la provincia al reanudarse las clases el día primero de septiembre próximo consistirá en colocar, en el lugar preeminente que le corresponde, el Santo Crucifijo, que debe presidir la

bor escolar como ejemplo de amor y sacrificio, acto que se revestirá del mayor esplendor posible, invitándose a él a las autoridades locales y al vecindario en general y exponiéndose por los Maestros la importancia y significación de dicho acto.

3.º Aparte de que lo hagan al llmo. señor rector del Distrito Universitario de Salamanca, a que pertenece nuestra provincia, conforme se dispone en el número tercero la orden de la Junta de Defensa Nacional de España de fecha 19 del presente mes, todos los alcaldes comunicarán a la Sección Administrativa de esta provincia, antes del día 5 del próximo mes de septiembre los nombres de los señores maestros que ejerzan en los respectivos Municipios que se hayan puesto al frente de su escuela el día primero de citado mes, así como el de los que por cualquier causa no lo hubieran hecho con informe en cuanto a estos de los motivos a que pudiera obedecer la ausencia, si fueran conocidos.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores alcaldes, maestros y maestras de esta provincia; para su más puntual cumplimiento.

Avila 27 de agosto de 1936.—El gobernador civil, comandante de Caballería; Luis Rubio.

Ecos de Sociedad

La larga y penosa enfermedad que con ejemplar resignación cristiana venía padeciendo la distinguida señora viuda de Arévalo ha tenido en la mañana de hoy triste desenlace, no por esperado menos doloroso para la apreciada familia de Arévalo, que apenas tiene cerrada la herida lacerante producida hace un año por la muerte del buen padre y excelente caballero católico, don Segundo.

Doña Concepción Fernández Arévalo, dama de ejemplares virtudes, ha pasado a mejor vida, acrisolada por el sufrimiento, soportado durante varios años con heróica paciencia, y purificada con la recepción de los Sa-